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Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

Herrn Abgeordneten Johannes Kraft (CDU)
über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin
über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16221
vom 21.07.2023
über Fernwärmeversorgung in Berlin-Karow

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:
Gibt es Planungen, die Wohnbaupotenziale in Karow an das Fernwärmenetz anzuschließen? Wenn ja, wie sehen die
Planungen aus?

Frage 2:
Wird dabei auch geplant, die bestehenden, angrenzenden Gebiete mit einer Anschlussmöglichkeit an das
Fernwärmenetz zu versehen?

Antwort zu 1 und 2:
Derzeit gibt es noch keine konkreten Planungen des Senats sowie der großen Eigentümer zur
Wärmeversorgung der drei Wohnbaupotenzialflächen und ggf. angrenzender, bestehender
Gebiete in Karow Süd.

Im Rahmen einer Machbarkeitsanalyse zur medientechnischen Erschließung im Jahr 2016
wurden Leitungsbestände für die drei Wohnbaupotenziale in Karow Süd ermittelt. Die
Wärmeversorgung der Bestandsgebiete erfolgt über Gas. In den Teilgebieten in Karow Süd sind
keine Fernwärmeleitungen vorhanden.
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Die Möglichkeiten zum Anschluss der Teilgebiete an die vorhandenen Fernwärmeleitungen in
Buch und Karow Nord sowie ggf. alternative Möglichkeiten der Wärmeversorgung werden im
weiteren Planungsprozess geprüft und Energiekonzepte für die jeweiligen Teilgebiete erstellt.

Berlin, den 02.08.2023

In Vertretung

Machulik
................................
Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen


